

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar.	2	"
Número suelto.	0	05

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

CAMBIO DE DOMICILIO

Margarita Sampol, Viuda de Gonzalez, participa á sus numerosas parroquianas en particular y al publico en general, haber trasladado su Taller de Modistas de la Plaza de Copiñas, número 13, á la calle de Puigdorfilá, n.º 4, piso 2.º delante el portal mayor de la iglesia de San Nicolás. 12-15

Se alquila en la calle del Socorro, núm. 104, una casa que por su mucho local puede servir para fábrica, taller ó sociedad.
Herrería 50 darán razón.

LINEA DE VAPORES

de Pinillos, Sáenz y Compañía

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA y CIENFUEGOS, saldrá el 30 del corriente de Barcelona el magnífico vapor español de 4,500 toneladas

MIGUEL M. PINILLOS

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero, máquina de triple expansión y fuerza de 2.500 caballos.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca. 7

Linea regular de Vapores Transatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Viaje extraordinario

Para PUERTO RICO y HABANA con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá del puerto de Barcelona el 28 del corriente el grandioso vapor

CRISTÓBAL COLON

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa.

NOTA. La carga ha de remitirse en el vapor que saldrá de Palma el sábado 26. Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7. 12

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

El vapor correo

PUERTO-MAHÓN

saldrá todos los domingos de Alcudia para Barcelona regresando los jueves, principiando el servicio el primer domingo de Junio.

Precios de pasajes ida y regreso.

1.ª Cámara.	Ptas. 30
2.ª id.	" 20
3.ª id.	" 10

Los billetes serán valederos por un mes. Despacho en Alcudia, Sr. Oliver é hijo.

Se han extraviado dos

perros; una galga blanca y otra podenca con manchas rojas. La primera tiene dos meses y la segunda tres años.

Dará razón José Poirel, calle de la Cordeleña, núm. 5, quién gratificará al que se las entregue.

Nuestro grabado

Hoy es el día señalado para dar comienzo en Talavera de la Reina á los festejos organizados por aquel ayuntamiento para solemnizar la inauguración del monumento al P. Mariana, y con tal motivo LA ALMUDAINA honra sus columnas dando cabida al retrato del insigne historiador y dedicando algunas líneas á su memoria, sin que en ellas intentemos trazar una biografía ni un estudio crítico. La vida y obras del P. Mariana son conocidas de todo el mundo y ni la reseña de la una, ni la exposición y juicio de las otras cabrían en los reducidos límites á que hemos de ajustarnos.

Nuestra nación, que en no pocas ocasiones pecó de ingrata para con sus hijos, ha estado en deuda, durante muchos años, con el autor de su Historia, el más acreedor quizás á verse perpetuado por las generaciones que aprendieron de él lo que sin él tal vez hubiera pasado al

olvido. Porque este es, sin duda, el mayor mérito que debe concederse á la Historia del P. Mariana.

No hay que presentarla hoy ante la moderna crítica ostentando los absolutos caracteres de una obra maestra, perfecta, acabada y sin rival; no: que ante las escrutaciones de la actual ciencia histórica muchas y grandes podrían ser las imperfecciones y las faltas. Hay que avalorarla por la enormidad del esfuerzo que representa el reunir y ordenar por primera vez la historia de un pueblo como el nuestro, conservando el color con tan vigorosa entonación y agrupando en girones fantásticos aquellos hechos y aquellos tiempos oscurecidos y velados para siempre por la patina de los siglos.

He aquí, repetimos, el principal timbre de la obra del P. Mariana; obra tan nacional acaso como la misma reconquista de nuestro territorio.

Desde el fondo oscuro y premioso de la tradición y de las consejas populares, entremezclado con las viejas crónicas de Aragón y Cas-

del tiempo y de los hechos al través de razas tan distintas las unas de las otras y de civilizaciones tan antitéticas entre sí como son las que han formado y constituido esta nacionalidad española: la España griega, fenicia, céltica, eúskara, romana, cartaginesa, gótica, visigoda y árabe; las tierras y los reinos de Aragón, de Navarra, de León y de Cataluña. Hizo con todo este monstruoso trabajo analítico, evidente y palpable la gigantesca obra de una unidad levantada sobre los despojos de tantas unidades, de un reino sobre los restos de tantos reinos, de una lengua sobre las raíces de tantas lenguas; de un pueblo, sobre las ruinas de tantos pueblos; de una raza (si esto fuera posible) con los componentes de tantas otras y por encima de todo ello, de una gloria común á tantas glorias, resumiéndolo todo en un sólo relato que fuera como la condensación de haces de luz dispersos, al través de un gigantesco prisma, en dos solos colores que formaran el pabellón nacional, síntesis perfecta de tan completo análisis...



Juan de Mariana

tilla, arrebujándolo todo, utilizando casi todas las patrañas y absolutamente todas las certezas, surgiendo de entre las arrugadas fojas de pergamino de añejos crónicas, con las penumbras de la leyenda y los primorosos matices del cuento, formó el P. Mariana su famosa Historia general de España, modelo de tantas futuras narraciones.

En ella, la España primitiva, cuyos recuerdos se desvanecen entre las brumas de la prehistoria, recibió del P. Juan una forma novelesca, propia para impresionar á los pueblos jóvenes en cultura,—que la infancia de la inteligencia y la infancia orgánica, iguales ambas en procedimiento y en evolución, se confunden y se compenetran maravillosamente—y de esta suerte presentó aquel insigne varón las primeras páginas de nuestra historia, simpáticas y bellas, repletas de fantasía y preparadas de suyo para servir de portada á una obra tan compleja y varia. En la totalidad del libro hizo resaltar admirablemente, más por intuición genial y por certeza previa que por reflexión científica, lo que las ciencias modernas han depurado hoy día concienzudamente; es decir, la lenta labor

Y á quién tal hizo, al ser superior que obró semejante milagro, la patria no había dedicado todavía un monumento digno de él, cuando hay quién lo tiene por el sólo mérito de sus millores.... Pero, aunque tarde, la falta ha sido por fin subsanada, y en estos momentos Talavera de la Reina, el pueblo natal de Mariana, le tributa el justo homenaje que hoy modestamente secundamos.

Telegramas

Expedición á Ciudadela

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Ciudadela 25 á las 2 t.—Ayer á las doce del día dió fondo en la dársena de este puerto el vapor Santiga que procedía de Barcelona de paso para Pollensa y trajo á bordo unos ciento cincuenta pasajeros.

Las dos bandas de música de Pollensa que venían en el mencionado buque empezaron á tocar, alternando, alegres piezas desde la entrada del puerto.

La Banda Ciudadelana recibió á los pasajeros y músicas tocando también en el muelle.

La concurrencia que poblaba las avenidas del puerto especialmente el camino de San Nicolás era extraordinaria, y prorrumió en entusiastas aclamaciones vitoreando á Pollensa, á las cuales contestaban los pollenses vitoreando á Ciudadela.

Las tres músicas unidas recorrieron la población en medio de vítores y aplausos de la multitud que corría y se agolpaba para verlas pasar.

El «Círculo Artístico» obsequió á los pasajeros del Santiga con un sencillo pero delicadísimo refresco.

Por la noche las tres músicas han dado serenatas á diferentes personas, manteniéndose con este motivo una animación no muy frecuente en esta ciudad.

Hoy al medio día el nombrado vapor ha partido con rumbo á Pollensa, llevándose á los expedicionarios que han sido objeto de continuas atenciones durante todo el tiempo de su permanencia aquí, no cesando los vivas y aclamaciones hasta que el buque hubo pasado la torre de S. Nicolás.—Cursach.

Ciudadela 25 á las 2'15 t.—Reunidos esta mañana los expedicionarios pollenses con muchas personas de esta ciudad, con el objeto de ponerse de acuerdo á fin de trabajar de mancomún para el establecimiento de la línea de vapor de Ciudadela á Barcelona con escala en Pollensa, quedó nombrada una comisión de ocho ciudadelanos pertenecientes á las diferentes clases sociales con objeto de dar impulso y vida aquí á la nombrada línea, destinada seguramente á aumentar la riqueza é importancia de los dos pueblos que en acto tan fraternal se estrachaban la mano.—Cursach.

Las alarmas en Inglaterra

Las palabras pronunciadas por el general Wolseley, sobre el defectuoso estado de las fuerzas de mar y tierra en la Gran Bretaña, han logrado conmover á la opinión. Nadie piensa allí en otra cosa; se celebran meetings y se preparan otros con el objeto de pedir al gobierno que atienda con interés preferente á los asuntos que dependen de los ministerios de Guerra y Marina, los periódicos publican artículos alarmantes diciendo que Inglaterra está en peligro, que la capital puede ser tomada con una débil flota y que en situación análoga á la de Londres, están casi todos los puertos del reino. De las afirmaciones de la prensa se desprende que Inglaterra no tiene buenas escuadras, ni buena artillería, ni ejército, ni armamento; y que la que ha sido considerada como poderosa nación, no es en suma más que un Estado débil, cuya situación sólo cabe comparar con la de los pueblos caducos.

Tanto se ha exagerado la alarma que nadie cree en Europa que exista serio fundamento para tenerla. Recordamos que hace próximamente tres años se levantaron voces iguales á las de ahora. Entonces se afirmó que las flotas inglesas reunidas no eran superiores á las de Francia, ni por la calidad de los barcos ni por su armamento. Algunas personas aficionadas á estadísticas publicaron á dos columnas, en los periódicos, cuadros comparativos de las fuerzas navales que podían tener en línea de batalla las dos grandes naciones, y resultó que la Gran Bretaña continuaba siendo la soberana de los mares, y que sus barcos eran, no solamente los más veloces, sino los más formidables que hasta entonces se habían construido. Indujo á error un hecho que despues se ha puesto en claro. Mientras los ministerios de Marina de Francia cuentan como fuerzas efectivas todos los buques tripulados que se mantienen á flote, en Inglaterra se consideran sólo como útiles los que por sus condiciones puedan entrar inmediatamente en campaña.

El pánico produjo su efecto: la Cámara de los Comunes votó casi por aclamación enormes créditos y á poco los astilleros del Estado y los de propiedad particular recibían órdenes para colocar nuevas quillas de grandes acorazados como el Benhow, el Trafalgar, el Nilo y el Victoria, y de una multitud de cruceros como Marsey, iguales ó superiores por su poder militar á nuestro Reina Regente.

llama la atención que precisamente un periódico tan adicto al gobierno como el Daily Telegraph, haya sido el que más empeño ha puesto en señalar la debilidad de Inglaterra, y que coincidan estas alarmas con las noticias que corren de boca en boca sobre la posibilidad de que muy pronto entre la Gran Bretaña en la triple alianza concertada entre Alemania Austria é Italia.

Todas las noticias que se reciben de Londres y Berlin en los últimos diez días, aseguran que en la conversación mantenida hace un mes entre la reina Victoria y el canciller, éste expresó la conveniencia de que Inglaterra viva apercibida para afrontar sucesos próximos de la mayor gravedad. Sin duda, las advertencias de Bismarck cayeron en terreno bien preparado, porque á los pocos días de llegar la soberana á su residencia de Windsor, comenzaron las alarmas, que estallaron al fin como una explosión con las palabras del general Wolseley y el artículo del *Daily Telegraph*. Y como si todo esto no fuera bastante para formar juicio sobre el estado político de Europa y sobre la intervención armada de Inglaterra en la futura lucha, las declaraciones de lord Salisbury en la Cámara de los llores y las muy significativas hechas por Fergusson, en nombre del gobierno, muestran al menos avisado que las excesivas alarmas recientes tienen todas las apariencias de un pretexto para justificar la inversión de cuantiosas sumas en preparativos bélicos.

Interrogado Fergusson en la Cámara de los Comunes acerca de los medios de que dispone Inglaterra para hacer frente á posibles eventualidades, declaró que al punto á que habían llegado las cosas, considerados los grandes intereses que tiene el Reino Unido en Europa y en las cuatro restantes partes del mundo, el país debía estar preparado para la guerra, y reunir fuerzas suficientes para inclinar la victoria allí donde lo aconsejen los intereses y el porvenir de la patria.

La prensa alemana se regocija de estas graves declaraciones y de la prisa que se da Inglaterra en aumentar su poder naval, en reorganizar las plazas del litoral. Al ver cómo se frota las manos la *Gaceta de la Alemania del Norte*, eco y voz del canciller, no es aventurada la suposición de que los armamentos que han votado y votarán las Cámaras inglesas, no constituirán nunca un peligro para la triple alianza.

NOTICIAS

Del Extranjero

En la Cámara austriaca se produjo una acalorada discusión el 14 de este mes, al tratar del capítulo «Lotería» en el presupuesto de ingresos. Gran número de Diputados pedían su abolición.

La idea no prosperó, pues dado el estado de la Hacienda en aquel país, no puede el Estado desprenderse de una renta cuantiosa y segura; el capítulo fué aprobado por 101 votos contra setenta y nueve.

Pero se adoptó una resolución invitando al Gobierno á presentar con urgencia un proyecto de ley para suprimir, ó cuando menos limitar, el juego de la lotería.

La *Riforma*, de Roma, órgano del Sr. Crispi, llama á las fiestas que se celebran en Barcelona, las fiestas de la paz; hace elogio de la actividad comercial de Barcelona, y dice que Europa quiso hacer una gran demostración de amistad y cortesía hacia la nación hermana.

El *Monitor de Roma*, órgano del Vaticano, reconoce la importancia de la demostración hecha por la Europa monárquica y republicana en favor de España y de la Reina.

Todos los periódicos de la Ciudad Eterna contienen elogios de las manifestaciones de Barcelona.

Los principales órganos del canciller M. de Bismarck, aconsejan al gobierno alemán que use represalias para impedir que los franceses y los alsacianos vivan en buena armonía.

Se espera que el Gobierno alemán adoptará sobre este punto enérgicas medidas.

En Reggio (Emilia) se ha visto en el tribunal correccional una causa curiosa por el número de los procesados, que ascendían á 102, acusados por haber firmado un cartel pidiendo la destitución del médico del Ayuntamiento de Cavrai-gio. Fueron todos ellos absueltos, y salieron juntos á la calle cantando alegremente, con no poca sorpresa de los habitantes, que ignoraban la causa de aquella procesión, al parecer, de locos.

Inglaterra enviará una nota á todas las potencias firmantes del tratado de Berlin, excitándolas á ejercer una acción colectiva para el arreglo de la cuestión de la Armenia.

El corresponsal del *Standard*, en Berlin, cree saber que el *Reichtanzeiger* publicará un decreto relativo á las medidas de represalias anunciadas contra Francia, con objeto de las pretendidas vejaciones que sufren los alemanes al atravesar la frontera francesa.

Estas medidas tienen por objeto poner fin á las relaciones íntimas que existen entre Francia y Alsacia y Lorena, como si estas provincias no hubiesen sido separadas jamás de la República. Anuncia también que M. Herbeth hace todo lo posible para que este documento no se publique, creyéndose que no logrará su objeto, á menos que el gobierno francés diese explicaciones perfectamente satisfactorias.

El gobierno italiano está preocupado por el *meeting* franco-italiano, que próximamente debe celebrarse en Marsella, procurando por todos los medios que aborte esta manifestación.

El *Morning Post* de Londres ha publicado un artículo notable ocupándose de la Exposición Universal de Barcelona.

Hace en él consideraciones muy halagüeñas para Cataluña y dice que es evidente el progreso de España, á cuya nación considera digna de ocupar un puesto entre las potencias de primer orden, gracias, dice, á la sabiduría de la Reina Regente.

Espera que cuando el Rey sea mayor de edad el estado de España será envidiable, merced á la política bienhechora de la reina, doña María Cristina.

Créese que la cámara francesa desechará el proyecto presentado por el diputado socialista Mr. Basly, solicitando un crédito de 100.000 francos para los obreros que se han declarado en huelga.

Los diarios militares de Berlin anuncian que acaba de fabricarse un freno aplicado á las piezas de artillería de campaña, y que las pruebas verificadas han dado excelentes resultados. Se han colocado frenos á muchas piezas de artillería y dentro poco tiempo quedarán dotadas con este aparato todas las demás.

El doctor Mackenzie, médico del emperador del Alemania, considera posible la curación total de Federico III.

Este quería condecorar á varios jefes del partido liberal, pero M. de Bismarck se ha opuesto rotundamente á ello, anunciando la dimisión del cargo de canciller del imperio y de la presidencia del Consejo de ministros del reino de Prusia.

Los tribunales de Gratz han juzgado el 12 de este mes á un tal Franz Gurré, acusado nada menos que de 1.600 delitos, casi todos ellos estafas ó tentativas de estafa. El jurado ha respondido negativamente á la mayoría de las preguntas, ha admitido circunstancias atenuantes y Gurré sólo ha sido condenado á tres años y medio de prisión.

Las noticias de Ragusa hacen temer que el Montenegro vuelva á emprender la campaña contra Herzegovina.

Se está ensayando en Cardiff una nueva sustancia explosiva, la carbo-dinamita, inventada por los Sres. Reid y Borlein.

Este explosivo, cuya fuerza, mayor que la de la dinamita Nevel, es quince veces mayor que la de los explosivos conocidos, se compone de noventa partes de nitro-glicerina y diez partes de carbón poroso, hecho con corcho; tiene la propiedad de no deteriorarse por su permanencia en el agua, no producir humo y ser de fácil transporte.

En las últimas experiencias, con un 1 1/8 onzas de carbo-dinamita, se ha hecho pedazos, en una longitud de nueve pulgadas, un rail doble de acero de 200 kilogramos de peso.

A los veinte días de llegar á Milan el Emperador del Brasil, llevaba gastadas nada menos que 100.000 pesetas. Por su alojamiento paga mil pesetas diarias, lo cual no resulta muy caro teniendo presente que le acompañan más de 20 personas.

Lo que más le ha costado han sido los telegramas que se han mandado á diversos puntos dando cuenta de su estado. En esto se han invertido al día tres mil pesetas por término medio; hay que considerar que se enviaban varios despachos á Rio-Janeiro y que el precio de éstos es elevadísimo.

Las otras 20.000 pesetas se han invertido en gastos menudos, ocasionados casi todos por la enfermedad; pero no entran en esta cuenta los honorarios de los distintos médicos que han asistido al Emperador.

De la Península

La costumbre de disparar tiros en las bodas y bautizos ha ocasionado una nueva y sensible desgracia.

El sábado se celebraba en Mataluengo pueblo del Ayuntamiento de las Omañas (León), una de las bodas á que en el país ha concurrido más gente. Un matrimonio de Santiago, del mismo Ayuntamiento, sale á bailar; el marido se prepara, volviéndose de espaldas y disparando al aire un tiro, de una pistola de dos cañones que guardó en un bolsillo de la chaqueta, y de la que se disparó el otro, cuando ya el joven estaba frente á su esposa, á la que dió la bala en la frente y la dejó muerta.

Excusado es decir el pánico y el disgusto que se apoderó de todos los concurrentes, y especialmente del joven marido, que estaba enamorado de su esposa, la que, á su vez, le quería entrañablemente.

Por dirección general de Instrucción pública se ha dispuesto que los maestros de primera enseñanza que se jubilen, puedan votar para las elecciones de habilitados, aun quedando eliminados del escalafón de la provincia correspondiente.

Un sujeto de Villena ha apostado mil reales y el valor de sesenta pichones, si otro sujeto se come en treinta días consecutivos, el indicado número de pichones, debiendo consumir un par cada día. Lleva ya varios días comiendo en cada uno de ellos el correspondiente par, y aunque hay muchos que no dan importancia á la apuesta, pues parece cosa segura el perderla, afirman personas entendidas que es muy difícil para el comedor de pichones salir del compromiso de un modo airoso, á causa de que la carne de pichón cuesta mucho de digerir y es posible que se vea aquel forzado á suspender la serie antes de que espere el plazo marcado.

El Sr. Marqués de Monistrol expondrá en la sección arqueológica de la Exposición cinco soberbios arcones góticos, tres armaduras completas, algunos cuadros notables, los mejores tapices de su colección, armas tan raras como primorosas, una colección numerosa de abanicos antiguos, algunas alhajas y una porción de incunables y códices del siglo XV.

Dice un periódico de Santiago que se preparan grandes festejos este año para solemnizar la fecha del 25 de Julio, día del Apostol Santiago.

El juez de Novelda ha encerrado en la cárcel á un abogado y á un escribano de actuaciones. Al primero por pedir la inspección de unos autos en los que tenía que interponer un recurso, y al segundo por no querer firmar el acta de detención del letrado, por no estar conforme con su contenido.

Parece que hace pocos días fué secuestrado el propietario de la casa «Tobella del Cayraf», situada cerca del establecimiento Puda de Montserrat.

Dijose que había sido hallado en un bosque el bastón de dicho señor, y que por el rescate de éste se pedían algunos miles de duros.

La guardia civil, el somaten y los mozos de la escuadra, trabajaron con ahínco en busca del secuestrado, logrando rescatarle, hallándose ya en el seno de su familia.

El Ayuntamiento de Alicante ha teleografiado al Presidente del Consejo suplicándole interponga su valimiento con la Reina para que honre á aquella población con su visita cuando regrese á Madrid. La inmensa mayoría de la población siente el mismo deseo.

El 1.º de Junio próximo es el día señalado para la inauguración en Barcelona del monumento á Colón.

El Sr. Montoro ha pedido al ministro de Ultramar que levante el estado de sitio en la Isla de Cuba.

El Sr. Balaguer ha contestado al Sr. Montoro, manifestando que lo hará cuando esté promulgada la ley de secuestros, añadiendo que el estado de guerra de la gran Antilla durará hasta la completa extinción del bandolerismo.

Dice acertadamente un colega de Barcelona: «Ha llegado á esta ciudad un ingeniero de la sociedad de construcciones navales «Forges et Chantiers» y un representante de la compañía, con el objeto de visitar y estudiar el buque de la armada española *Destructor*. Esto prueba que nuestro caza-torpederos tiene fama europea.

En cambio aquí, en Barcelona, donde se halla fondeado el *Destructor* envía el Cuerpo de Telégrafos á la prensa el siguiente anuncio oficial: «Cuerpo de TELÉGRAFOS.—Estación de Barcelona.—Telegramas recibidos en el día de la fecha y detenidos en dicha estación por no encontrar á sus destinatarios.»

«De Cartagena, al comandante del *Destructor*, sin señas.»

Aquí no pasará nada por la misma razón de que en telégrafos pasa todo; pero en otro país el jefe de telégrafos presentaría su dimisión.»

La comisión permanente del centenario de D. Alvaro de Bazán, ha dirigido á muchas personas una carta-circular solicitando donativos para erigir un monumento en la corte al ilustre marino.

Las últimas noticias del incendio ocurrido en la fábrica de refinación de petróleo de Pasajes, son que las cajas de este combustible quemadas no pasan de 14.000, por haberse salvado las existencias en los almacenes exteriores. Los desperfectos son considerables, tanto en la maquinaria como en los edificios interiores, almacenes, lavadero y depósitos. La chimenea quedó intacta sin duda por estar cimentada sobre peña y ser de sólida construcción.

Ha llegado á Madrid una comisión de Zaragoza compuesta de los Sres. Barón de Mora, Sagristán y Figueras, para gestionar cerca del Gobierno algunos importantes detalles relacionados con la construcción del ferro-carril de Canfranc.

Cuatro vapores con cargamento de trigo extranjero se han descargado estos días en Tarragona, habiendo traído entre los cuatro siete millones de kilogramos de aquel cereal y son esperados, otros cuatro ó cinco vapores más procedentes de Marianopolis, Nicolaieff y Berdianska.

A un acaudalado capitalista de Málaga le han pedido 4.000 duros anónimamente y en términos nada tranquilizadores.

Según dice un diario barcelonés, pudo ocurrir un «conflicto culinario internacional» en el banquete dado el sábado á bordo de la *Numencia*. Como era día de vigilia había que someter á ella á los príncipes extranjeros no católicos que á aquel acto concurrían y para evitarles tal contrariedad, se pidió al obispo un permiso especial para eludir la vigilia. Éste se negó á ello sin el permiso del nuncio, pero la autorización del último resolvió el asunto.

Definitivamente se celebrará en el gran salón de Palacio de Bellas Artes de la Exposición la poética fiesta de los Juegos Florales que como es sabido tendrá efecto mañana domingo.

La Dirección general de infantería ha dictado disposiciones oportunas para el establecimiento de nuevas plantillas de dicha arma que empezarán á regir el 1.º de julio próximo. Se establecerá unidad administrativa en el regimiento y el personal no sufrirá perjuicio. La clase de capitanes tendrá aumento de sueldo.

Escrita en cinco idiomas, se proponen publicar quincenalmente algunos periodistas de Madrid una revista que contenga cuantos juicios formule la prensa europea respecto del valor é importancia de la Exposición Universal de Barcelona. Esta publicación circulará por todas las naciones.

Ha llegado á Madrid el eminente juriconsultor inglés Mr. John Westlake, Consejero de la Reina, miembro del Parlamento británico y catedrático de Derecho internacional de Cambridge. Acompañado del señor Labra, ha visitado los círculos políticos y literarios, celebrando mucho los adelantos de la España moderna.

Un hecho grave y escandaloso ocurrido uno de estos días en un pueblo fronterizo portugués refiere *La Concordia* de Salamanca. Parece que los jornaleros españoles que trabajaban en la línea en construcción de la Beira Baixa, tuvieron que internarse en España á paso de carga, perseguidos por gran número de portugueses, que después de haber pedido su expulsión de los trabajos al grito de «fuera españoles!» la comprendieron á palos con los pocos compatriotas nuestros ocupados en la sección de la línea, cuya cabeza es el pueblo de Cobillia. Se añade que entre los españoles hubo heridos y algún muerto; pero es prudente dudar de la exactitud de estos datos mientras no se vean confirmados de una manera oficial.

Cuando regrese la corte á Madrid se hará el nombramiento de la señora marquesa de Monistrol, condesa de Sástago, para el puesto de camarera mayor de Palacio.

En San Pelayo (Ledesma) ha dado á luz una mujer tres criaturas, falleciendo la infeliz madre al practicarle la operación para extraerle un feto que hubiera hecho el número cuatro de los niños dados á luz.

Una vecina del Puerto de Santa María ha presentado á la Diputación de Cádiz un traje salva-vidas de su invención para uno y otro sexo, que habrá de figurar en la Exposición de Barcelona.

Muñoz Degrain ha terminado y expuesto en Málaga el cuadro que le encargó la comisión de gobierno interior del Senado, con destino al salón de conferencias del mismo.

De la Capital

En el periódico oficial de esta provincia se publica la requisitoria para detener y poner á disposición de la Autoridad á D. Ignacio Moncada, Administrador de Loterías de Cartagena, fugado con fondos del Estado.

Se ha dictado auto de apremio contra los contribuyentes que han dejado de hacer efectivas sus cuotas en concepto de Industrial y Territorial, correspondientes al último trimestre del actual año económico.

La tanda de limpia de que hablamos en uno de nuestros anteriores números inferida á los buques del Borne, se hace extensiva á los de las islas, de modo que no eran solamente aquellos que se consideró necesitaban el beneficio de la limpia, sino que también se calculó que la necesitaban los otros.

El vapor *Cataluña* anteayer por la tarde tendida la bandera como se acostumbra en los días de salida y esta fué la causa que nos dió á entender que saldría para Barcelona creyendo en la señal que vimos. Por lo visto no sucedió así, pues no saldrá hasta esta tarde.

A las primeras horas de la tarde fondeó ayer en nuestro puerto el falucho conductor de la correspondencia y aprovisionador de víveres de la Isla de Cabrera.

En él vinieron cuatro ó cinco soldados de aquella guarnición pertenecientes al Regimiento de Filipinas que suponemos relevados para recibir el beneficio de la vacuna.

Durante la tercera decena del mes de Febrero último fueron registrados por el Juzgado municipal del distrito de la Catedral 35 nacimientos y 40 defunciones, resultando una disminución de 5 individuos en el censo.

Ayer á las once y media de la mañana se presentó en el fletado del Muelle un carretón que conducía un odre de aceite.

El conductor se apeó para ir á pagar los derechos y mientras tanto uno de los dependientes tomó de la brida la caballería que tiraba del carro y echó á andar para aproximarse á la casa sin reparar que había de por medio un montón de piedras.

En efecto: hallado este obstáculo el carro dió un vuelco y se produjeron averías de consideración en él y contusiones en los dependientes.

El conductor después de satisfecho el derecho el aceite puso el grito en el cielo en demanda de indemnización por el daño recibido á consecuencia de la demasia del dependiente, y parecía que estos lo oían como quien oye llover.

Como nos marchamos sin ver el final de esta escena ignoramos que solución tuvo.

Allá va otra muestra de la Geografía que saben en la Inspección de la Caja General de Ultramar.

Hablando en una relación de ajustes de ciertos individuos licenciados del ejército de Cuba emprenden entre ellos á Miguel Obrador Artiles, Miguel Adrover Bordell y Mateo Perillo Borrás: el primero natural de Iclanuel, el segundo Felanitx y el tercero de Alar.

Quisieran decirnos esos señores empleados en nombrada caja en qué parte del mundo cae Iclanuel? Porque de Alar sabemos que está en Castilla la Vieja, no en las Baleares; pero de Iclanuel sabemos tanto como si quisiéramos averiguar que Adrover quiere decir Adrover; Bordell, Bordils; y Perillo, Perelló.

Y pensar que los señores que escriben esto al vez confiesan y comulgan una vez al año...

A las dos de la tarde de ayer fondeó en nuestro puerto un gallardo pailebot de recreo, buque de vela que enarbolaba el pabellón inglés; al menos tal parecía á la distancia desde la cual le vimos.

Atracó al muelle nuevo más allá del sitio en donde suelen situarse los vapores *Maria* y *Cataluña*.

El día amaneció cubierto ayer reinando el viento al levante suave.

Más tarde el nublado fué engrosando en términos de manifestarse el aparato de lluvia.

A las tres poco más ó menos empezó la lluvia que se convirtió poco después en franca y abundante aunque pausada lluvia que continúa la hora de cerrar esta edición (1 de la madrugada.)

A las primeras horas de la mañana de ayer ondearon en este puerto frente al *Corp-Mari* la fragata de guerra *Iphigenie* de 8 cañones y 491 plazas su comandante Mr. Rocomoré y el crucero *D'Estrees* de 6 cañones y 149 al mando de Mr. Piser.

Proceden de Tunes. A las ocho de la mañana, hora destinada para arizar el pabellón el crucero *D'Estrees* largó quince cañonazos teniendo enarbolada en el tope del palo mayor la bandera española, saludando plaza.

Cinco minutos después el fuerte de S. Pedro, teniendo izada la bandera, lo mismo que el de Carlos y el castillo de Bellver, devolvió el saludo con otros tantos disparos.

Hemos oído voces de que estos dos buques vienen á esperar la escuadra que se halla actualmente en las aguas de Barcelona.

Esta mañana tendrá efecto el ejercicio oral, dejándose para el lunes el de prácticas.

Uno de estos pasados días ha fallecido un hombre, muy conocido entre los trabajadores del Muelle, por consecuencia de haberse hecho sangre en un pié al cortarse un ojo de pollo.

Parece que la incisión produjo un verdadero estrago en el desgraciado, víctima de una operación inocente y tal vez necesaria.

Ayer tarde desembarcaron algunos marinos de los buques franceses surtos en nuestro puerto viéndose precisados á cobijarse debajo de los chubasqueros por consecuencia del agua que caía.

Por abundancia de original y más aún de anuncios cuya publicación no podemos retrasar, retiramos nuestro folletín y alguna composición secundaria, que insertaremos en el próximo número.

Ojeada á la prensa

Escriben de La Puebla á *El Ancora*, que mañana domingo, Dios mediante, es el día señalado para la bendición del nuevo oratorio del cementerio, obra de muchísimo mérito; como igualmente de la hermosa imagen titulada la *Virgen de los Dolores*, debida al cincel del distinguido escultor D. Guillermo Galmés, la cual ha sido costada por una persona devota.

A las siete y media de la mañana saldrá del templo parroquial la procesión con dirección al cementerio, y á las ocho, después de bendecido, se cantará la misa nominada de *Eluch*, por algunos aficionados. El orador será D. Juan Lladó, Director del Hospital.

En Salinas, aldea de Santañy, se encontró ahogada dentro de un algibe á una joven de unos 20 años de edad, víctima al parecer de un acceso de enajenación mental.

Dice un colega que anteayer fué detenido un caballero por los guardas de consumos por llevar una libra de sardina que acababa de comprar y de la cual se le querían cobrar los derechos.

En vista de esto y creyendo el interesado que era una miseria lo que se trataba de hacer tiró y esparrió por el suelo el pescado.

Con lo cual la empresa de consumos obtuvo una ganancia ópima....

Alguien ha dicho que se trata de implantar ó construir un teatro en el Casino de Vista Alegre, en el Terreno.

Tal vez para hacer la competencia al Principal ó al Circo.

O para cobijar la gente que no cabe en estos, de ordinario.

Hallamos en un periódico la noticia de que en La Puebla han cortado un centenar de almendros y algunas higueras á un propietario, según parece para satisfacer una venganza.

Reprobado con toda reprobación.

El Archiduque de Austria Luis Salvador llegó el juéves á esta en el vapor *Menorca*, procedente de la isla de este nombre.

EMULSION QUESADA

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFOS DE CAL Y SOSA Y PIROFOSFATO DE HIERRO.

Es el mejor remedio que hasta el día se conoce para la TISIS PULMONAR, ESCROFULA, RAQUITISMO EN LOS NIÑOS, DEBILIDAD GENERAL, RESFRIADOS, TOS CRONICA Y AFECCIONES DE LA GARGANTA.

La ciencia enseña y la práctica confirma que el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao es en forma de EMULSION, pues cuando se administra en su estado natural, y particularmente á personas de estómago delicado, como señoras y niños es mal tolerado, y por consiguiente no se asimila y causa náuseas ó pasa al tubo digestivo produciendo efecto purgante, sobre todo cuando se administra á altas dosis ó se toma con repugnancia.

LA EMULSION QUESADA no tiene estos inconvenientes; es agradable al paladar, FORTIFICA EL PECHO, y por ello evita catarros y constipados á aquel que la use; es un GRAN TÓNICO DEL CEREBRO Y LOS NERVIOS.

ES LA UNICA EMULSION QUE CONTIENE HIERRO, muy conveniente, porque las afecciones del pecho siempre debilitan al individuo.

Tiene además la VENTAJA sobre la de Scott, de que la EMULSION QUESADA SE CONFECCIONA SEMANALMENTE, mientras que aquella viene de América.

FRASCO MAYOR que el de Scott, 2 pesetas. En todas las boticas de España.

EN PALMA: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 24 del actual: La Inspección de la Caja general de Ultramar publica relación de los individuos de tropa que pueden solicitar

la conversión en títulos de la Duda del crédito que les resultó al ser baja en el Ejército de Cuba.

Real orden disponiendo que lo preceptuado en el artículo 2.º del Reglamento de Ingenieros no altera las facultades que los Ayuntamientos y la Asociación general de ganaderos tienen concedidas en lo que se refiere á servidumbres pecuarias.

Real orden referente al papel y fimbres que deben usar las Cámaras de Comercio.

Circular para la busca y captura de Ignacio Moncada, Administrador de Loterías de Cartagena.

Providencia del Administrador de contribuciones y rentas de esta provincia disponiendo el apremio de primer grado contra los morosos al pago de contribución territorial de esta ciudad.

Otra id. id. referente á los contribuyentes del partido de Manacor.

Los Ayuntamientos, de Andraitx, Santa Maria, Buñola, Felanitx, Petra y Devá invitan á los cosecheros, fabricantes y demás que deseen presentar proposiciones para el encabezamiento de consumos.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta Municipal de Lluçmajor durante el primer semestre del corriente año económico.

Edicto del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja sacando á pública subasta una finca situada en la calle de Danús de esta Ciudad.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 17 del actual:

Hacienda.—Ley creando y organizando administraciones subalternas de Hacienda en las poblaciones en que no siendo capitales de provincia, existan juzgados de primera instancia ó registros de la propiedad ó tengan veinte mil ó más habitantes.

—Real decreto aprobando el reglamento orgánico provisional de la Administración económica provincial de Hacienda.

—Reglamento á que se refiere dicho Real decreto.

Ultramar.—Real orden disponiendo que para el servicio de impresión de la obra «Compilación legislativa del Gobierno y administración provincial de Ultramar», se celebre remate público.

La del día 18: Estado.—Ley autorizando al gobierno para ratificar el tratado de comercio y navegación entre España é Italia firmado el 26 de Febrero último.

Hacienda.—Orden dictando disposiciones para el inmediato planteamiento de ley que modifica las partidas 6.ª, 7.ª y 8.ª del rúncel de aduanas referentes á la importación de petróleos.

Gobernación.—Orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por D. Juan Puigmartí y otros, contra un acuerdo de la comisión provincial de Barcelona, que declaró válidas las elecciones municipales últimamente verificadas en Centellas.

—Otra resolviendo que los gobernadores de provincia tienen facultades para nombrar concejales interinos en sustitución de los propietarios suspensos judicial ó administrativamente.

—Otra aprobatoria del concurso celebrado para la venta de efectos procedentes de la suprimida Imprenta Nacional, y adjudicando definitivamente cada uno de los lotes á los postores que se mencionan.

Fomento.—Orden resolviendo que es inadmisibles la demanda contenciosa administrativa interpuesta en nombre de José Peramos llesas contra un acuerdo del gobernador de la provincia de Granada, que declaró firme y subsistente la concesión marítima *Santa Hilaria* y cancelados y nulos varios registros que se expresan.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina, en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, á tenor de lo que establece el artículo 20 de los Estatutos por qué se rige, ha acordado convocar á los Sres. Accionistas para celebrar Junta General extraordinaria el día 30 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, con objeto de enterarles de los progresos y estado actual de la liquidación y de someter á su aprobación las condiciones con arreglo á las cuales se propone anunciar nueva subasta de los edificios y terrenos en que tiene instaladas sus fábricas de tejidos y cordelería, y de las máquinas y útiles de fabricación, elaborados, y primeras materias que en los mismos existen, á fin de ultimar la liquidación en el plazo más breve posible en beneficio de los intereses sociales.

Los Sres. Accionistas que quieran ejercitar el derecho de concurrir á la Junta General deberán depositar sus títulos en la Caja del Crédito Balear antes de las dos de la tarde del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión, á tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. Accionistas.—Palma 19 de Mayo de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Ateneo Balear

Sección de Historia, Literatura y Bellas Artes

Esta sección inaugurará sus trabajos el domingo 27 del actual, á las ocho y media de la noche, leyendo don Juan Palou y Coll el primer acto de su drama inédito *D. Pedro del Puñal*.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. socios.

Palma 25 de Mayo de 1888.—El Secretario, Juan Luis Estelrich.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 24 de Mayo. José Pomar Aguiló, viudo, 88 años.

Marcos Gregorio Expósito, 8 años. José Artigues Grimalt, 20 meses. Catalina Amengual Ros, viuda, 19 años. Antonia Humbert Martorell, 8 días.

Boletín meteorológico

Día 25—9 mañana.

Barómetro... 761,4 mm. Termómetro seco... 20,7 grados. Id. húmedo... 17,8 id. Mínima... 15,3 id. Reflector... 12,5 id. Dirección del viento... N. E. Ascenso del barómetro en 24 horas... 0,7 mm. Descenso del barómetro en 24 horas... mm.

Hojas del Calendario

MAYO	MAYO
Luna llena el 25. Cuarto menguante el 2. Sol: sale á las 4 h. 32 m. Pónese á las 7 h. 22 m.	Luna llena el 25. Cuarto menguante el 2. Sol: sale á las 4 h. 31 m. Pónese á las 7 h. 23 m.
HOY	MAÑANA
26	27
1888.—Muerte heroica del contra-almirante, Sánchez Barcaiztegui, en Motril.	1876.—Muere el pintor catalán D. Francisco Javier Parcerisa.
SABADO	DOMINGO
147] Stos. Eleu.—[219 terio p. mr., y Felipe Neri cf. y fr. <i>Temporales.—Ordenes. Anima. (I. P.)</i>	148] I. después de [218 <i>Pentecostés.—La Santísima Trinidad, San Juan p. mr.—Bendición papal en la Trinidad.</i>

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En el Socorro continúa dedicado al Santísimo Cristo, siendo la exposición á las seis; á las siete se hará el ejercicio del mes de Mayo, al tiempo de una misa; en seguida habrá turno de misas rezadas. Al anochecer, se repetirá la devoción del mes de Mayo y después se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de la Santísima Trinidad y la reserva.

En San Felipe Neri se celebrará la fiesta de su Santo Titular; á las seis y media de la mañana se practicará el ejercicio del mes de Mayo; á las diez se cantará nona y la misa mayor con música y sermón que dirá D. Juan Ripoll, Rector de Sineu. Por la tarde, á las seis, se cantarán vísperas solemnes, y se rezará el Santo Rosario, un rato de oración mental y el sagrado Trisagio cantado por la música, reservándose después el Santísimo que estará expuesto en ambos actos.

En la Merced, á las siete, misa solemne: *intra missam* se dará la comunión á los fieles; y todas las personas que confesadas y comulgadas asistan á ella pueden ganar indulgencia plenaria. Al anochecer se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana con exposición.

En San Jaime, al anochecer, continuará el Triduo en honra de la Santísima Trinidad.

Visita á la Corte de Maria

En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 25

De la mar fragata de guerra francesa *Iphigenie*, de 8 cañones, 491 plazas, su comandante Mr. Rocomoré y su equipo.

De la mar crucero de guerra *D. Erstrées*, su comandante Mr. Piser, con 149 plazas, 6 cañones y su equipo.

De Argel en 2 días balandra *Rebelle*, de 18 ton., pat. Pablo Roca, con 6 mar., 2 pas., y efectos.

De Certe en 5 días, polacra goleta *Temible*, de 68 ton., pat. Jaime Enseñat, con 6 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia laud *San Antonio*, de 47 ton., cap. D. Juan Albertí, con 6 mar. y efectos.

Para Javea pailebot *D. Dolores*, de 88 ton., pat. Vicente Bosch con 3 mar. y leña.

Para Tarragona laud *Joven Miguelito*, de 24 ton., pat., Juan Llodrá, con 4 mar. y efectos.

Plaza de Toros de Palma

Grande y extraordinaria corrida de novillos para el domingo 27 de Mayo de 1888 (si el tiempo no lo impide) y con anuencia de la autoridad competente.

Se capearán, banderillearán y matarán cuatro novillos de punta procedentes de la acreditada ganadería de D. Julián Lopez de la Fuentesilla, provincia de Jaen.

Para Barcelona y vice-versa Vapor CATALUÑA

La Sociedad «Harinera Mallorquina» ha acordado que su acreditado vapor *Cataluña* haga dos viajes semanales saliendo de este puerto para Barcelona los martes y sábados y de Barcelona para ésta los lunes y miércoles.

Los precios que ha fijado por el pasaje de ésta á Barcelona ó vice-versa, son:

En 1.^a Cámara. Ptas. 15
" 2.^a id. " 10 Sin recargo alguno.
" 3.^a clase " 5

En el espacio entrepuente habrá literas á disposición de los pasajeros de 3.^a clase.

Los pasajeros que los sábados se embarquen y deban regresar á ésta á vuelta de vapor, tendrán á su disposición el camarote ó litera que hayan ocupado, lo cual les evita la molestia de ir á buscar local para dormir la noche del domingo y les economiza el gasto consiguiente.

En Palma, oficinas de la «Harinera,» plaza de Cort.
En Barcelona, D. Vicente Sanz Selma, plaza Palacio, 7.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



POR MEDIO DEL
Elixir Dentifrico

DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 medallas de oro

Bruselas 1880 — Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO en 1373

por el prior Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie, fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807
Agente general:

SEGUIN

3, Rue Huguerie, 3,
BORDEAUX

Depósito en todas las farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.

Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS DE Miguel Moner

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.

Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

DESPACHO DE LA FABRICA

139, Sindicato, 139 48

PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD

Se venden en la casa núm. 21 de la calle de la Pursiana, Arrabal de Sta. Catalina, al reducido precio de 5 cénts. de peseta la libra. 6

De cuanto bueno se fa-

brica en Cajitas de cerillas en España, Inglaterra, Francia é Italia naciones las más adelantadas en este ramo está de venta tanto en cajitas ordinarias, finas y caprichosas, todas con cromos que forman Historietas muy morales, como á granel sin que el embalaje se pese en la cantidad que se pida, en Sindicato 59.—Papelaría Planells.—Aceite, 1. Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.

UNDECIMA

lámina del entretenido juego LA CUESTIÓN DE LOS SIETE. 15

Nodriza.—En la calle del Socorro, número 90, darán razón de quién necesita una que reuna buenas condiciones.

MOLINAR DE LEVANTE

Sociedad «La Fraternal Forense.»

Se darán todos los sábados, bailes de sala y de boleros.



PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

EMPLASTOS POROSOS

antihistéricos de Wilsou

Universalmente conocidos como uno de los mejores remedios externos para el alivio y curación de las enfermedades nerviosas siguientes:

Hipocondria, Histérico, Eretismo y Movilidad nerviosa, Palpitaciones y Sofocaciones del mismo carácter,

Sincopes y vómitos espasmódicos, Cólicos y dolores nerviosos, Indigestiones del mismo origen, ciertas enfermedades catarrales en que predominan síntomas nerviosos, algunas afecciones asmáticas y, en general, en todas las que derivan de los nervios

Además, el tiempo y la experiencia han demostrado que también son eficacísimos contra el mareo producido por los viajes y por varias enfermedades crónicas del estómago por atonía de este órgano, cuyas fuerzas aumentan sin producir nunca irritaciones en el tubo digestivo.

VÉNDENSE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Se remiten por el correo contra envío de pesetas 1'50 en sellos, dirigiéndose al

DEPÓSITO GENERAL DE MEDICAMENTOS EXTRANJEROS

DE

SALVADOR ALSINA,

PASAJE DEL CRÉDITO, 4, BARCELONA

HIERRO QUESADA

Sabido es de todo el mundo que el Hierro es lo que enriquece la sangre, y que esta es la que alimenta todo el cuerpo.—Cualquier enfermedad produce peores resultados, en los individuos de sangre pobre en Hierro, que en aquellos que poseen riqueza de sangre, cuya robustez y coloración del rostro lo atestiguan.—*Dad, pues, Hierro á los niños y se criarán robustos.*

El Hierro Quesada no tiene ninguno de los muchos inconvenientes que acompañan al uso de todas las demás preparaciones férricas; no tiene mal sabor, al contrario de las demás, que lo tienen parecido á tinta; no ennegrece la dentadura, no produce estreñimiento en el estómago, ni dolores cólicos; es tolerado aun por el estómago del niño más delicado, es absorbido por completo y causa alteraciones al jugo gástrico.

10 años de constante consumo y ser recetado por todos los médicos de España, es la mejor prueba de que el Hierro Quesada es superior para combatir la anemia, clorosis, pérdida de tono, raquitismo, escrófula, palidez y desarreglos periódicos.

Científicamente está demostrado que el Hierro Quesada es el más rico en medicamento, como lo atestigua el siguiente resumen de un análisis publicado en todos los periódicos de medicina.

2 ptas. frasco

	Bravais. . .	4'30 de Oxido férrico por 100	
	Aguilar. . .	4'60 de " " "	
	Cases. . .	5'70 de " " "	O, si se quiere estas
	Formiguera. . .	5'70 de " " "	riquezas por la unidad
	Eberlin. . .	6'50 de " " "	de peso:
	Quesada. . .	7'20 de " " "	

	Metal.	Oxido.
Bravais. . .	0'02	0'04
Aguilar. . .	0'02	0'04
Cases. . .	0'03	0'05
Formiguera. . .	0'03	0'05
Eberlin. . .	0'04	0'06
Quesada. . .	0'05	0'07

2 ptas. frasco

Véase el concepto que este preparado merece á la clase médica, que como es aquel de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia:

El que suscribe, Doctor en Medicina y Cirujía, Facultativo numerario del Hospital general de Valencia.

Certifico: Haber empleado en repetidas ocasiones el Hierro dialisado que prepara en esta ciudad el Dr. Quesada, obteniendo excelentes resultados, muy especialmente en las convalecencias de enfermedades agudas en los niños, por ser tolerado fácilmente, cómoda su administración y rápidos sus efectos.—Dr. Cantó.

He obtenido los mejores resultados con la excelente preparación ferruginosa del Dr. Quesada Hierro dialisado Quesada, en todas aquellas indicaciones que los marciales son de impres-

cindible uso.—Licenciado *Alfredo Caralt*, (Facultativo de Valencia.)

—En las alteraciones que sufre la sangre en las fiebres intermitentes, he usado repetidas veces el Hierro dialisado del Dr. Quesada, superando á mis esperanzas los resultados obtenidos, sin que el menor trastorno intestinal se haya presentado. Iguales efectos he observado en cuantos casos de pobreza de sangre lo he prescrito, siendo en mi concepto el ferruginoso más aceptable por su comodidad y rapidez de acción.—Dr. *Rufino Ferrando Fenoll*, Director de trabajos anatómicos de la facultad de Medicina de Valencia. Sub-jefe del servicio sanitario de

los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona.

He tenido ocasión de recomendar el Hierro dialisado del Dr. Quesada á muchos de mis clientes, habiendo observado que se obtienen mayores ventajas que con las demás preparaciones ferruginosas en todos los casos en que están indicadas.—Dr. *Vicente Gonzalves* (Médico del Hospital general de Valencia.)

Muchas ocasiones se me han presentado en las afecciones oculares, particularmente en las que reconocen por causa la pobreza de la sangre, en las que siempre con éxito he administrado á mis enfermos el Hierro dialisado del

Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como poderoso recurso terapéutico que merece toda aceptación.—Dr. *Llazar* (Oculista de Valencia).

Como reconstituyente unas veces y como tónico y excitante otras, he empleado en muchas ocasiones el Hierro dialisado del doctor Quesada, y siempre con resultados positivos Unido á su bondad la economía en su precio no dudó en mis enfermos preferirlo á las conocidas preparaciones ferruginosas.—Dr. *Martínez Lledó* (especialista en enfermedades de matriz).

núm. 7 (junto al Mercado), y en las principales farmacias de España.

y de D. Víctor Valenzuela, plaza de la Libertad, núm. 10.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina,» de Amengual y Montaner—1888.